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宿舍传达室咋变成菜馆了
黄河大桥宿舍楼居民没了安全感

本报 8 月 1 8 日讯（实
习生 周昌 记者 赵
丽）“小区没有配置收信
箱 ，传 达 室 也 不 代 收 信
件，要收信可真不方便。”
近日，天桥区汽车厂东路
泺祥新区的居民史女士向
本报反映，现在收信成了
件烦心事。

近日，记者来到位于汽
车厂东路的泺祥新区小区。
居民介绍说，该小区为回迁
小区，去年 7 月份开始入
住，小区一共有6栋楼。

居民史女士介绍说，小
区传达室不负责收发信件，
有时来信不能及时接收，感
到非常不便。

“如果能有专门的收件
箱也可以，但是现在没有。”
史女士介绍说，自己找人在
单元楼外安了一个收报箱，
这个报箱安装得挺粗糙，并
不怎么结实。

有报箱后报纸有了“住
处”，但是史女士感觉信件
不能放到报箱里面。“报箱
的开口大，而且锁也不牢
固，万一被人撬了，私人信
息不就泄露了吗？”史女士

说，她认为，为了安全起见，
物业应该给业主安一个专
门的收件箱。

对于史女士的烦恼，小
区的一些居民不以为意。

“没感觉不方便，装上也没
多大用。”一位大妈说，现在
都用电话、电脑了，很少有
人写信，安个信箱对自家的
意义不大。

在小区传达室，工作人
员介绍说，传达室相当于警
卫室，之前其实他们曾经收
发过报纸和信件，但现在他
们不负责收发了。至于原
因，这位工作人员表示，主
要是因为小区有一千多户
居民，工作难度很大，而且

“出了错不好说”。
在小区的物业公司，一

位刘姓工作人员表示，信件
可以先放到物业办公室，之
后再转给业主。业主可以自
己联系安装一个报箱，报箱
也可以当收件箱用。

至于史女士提到的安
装收件箱的要求，刘先生表
示，收件箱属于小区的配套
设施，应该由开发商来建
造，对此他们也无能为力。

本报8月18日讯（记者 宋立山）
对于小区居民来说，门口的传达室就
是庇护安全的岗亭。但天桥区小柳行
头43号楼的居民却发现，他们小区的
传达室竟被出租，摇身一变成菜馆，
来来往往吃饭的人多了，小区的安全
却没了，不少居民对此表示不满。

近日，记者来到天桥区霞侣市街
的小柳行头43号楼。这是独立的一栋
楼，住着几十户人家，像不少老小区
一样，虽然只有一栋楼，却成独立的
小院，设有一道铁门，门口一侧建有
两间小屋。小屋门口挂着牌子，上面
写着“皇家菜馆”的字样，由于面积较
小，菜馆里面仅摆着五六张桌子。因
为小屋坐落在小区大门内，餐馆老板
担心难以引起路人注意，干脆将写有

“皇家菜馆”的大广告牌悬挂到小区
大门上方。

“开餐馆的这两间小屋就是以前
的传达室。”一位不愿透露姓名的小
区居民说，这栋楼是黄河大桥的宿舍
楼，建成20多年来，这两间小屋一直
是小区的传达室，单位安排退休的老
职工在传达室看守。“以前小区很安
全，有传达室把关，闲杂人等都无法
进入小区。”

“不知道为啥，传达室被改成餐
馆了。”这位居民回忆，大约半年前，
看门的老人突然被调离，然后来了一
伙人，将传达室重新进行了一番装
修。“咦？这么旧的小区，把传达室捯
饬得这么亮堂干吗？”正当大家纳闷
的时候，翻新的传达室挂上了新牌
子，上面赫然写着“宝宝家常快餐”字
样。“好好的传达室，竟被改成小餐
馆！”

“据说是一位单位职工家属开的
菜馆。”另一位居民说，由于同属一个
单位，撕不开脸皮，虽然大家心里不

满，都不愿明说。又过了一段时间，家
常菜馆的老板不干了，刚开始大家以
为，“自己也觉得不好意思，主动退出
呢”。不料没过多久，两间小屋又被租
出去，并改名为“皇家菜馆”。

“皇家菜馆”的老板说，他从小区
一位住户那里租过来的，每月的租金
1600多元，这里租房的人比较多，餐
馆的生意还不错。“传达室改成餐馆，
小区居民愿意吗？”面对这个疑问，这

位老板说，小区里不少原单位的人已
经搬走，并把房子租出去，所以传达
室才出租。

不过，部分小区居民并不这么认
为。“留下来的不少是老人，更需要安
全。”一位未搬走的职工说，餐馆位于
小区里面，吃饭的人都得进小区，往
来的人太多、太杂。没有传达室，没有
专人看守，不敢在楼下放东西，收信
件、订报纸、送奶也都不方便了。

泺祥新区小区

传达室不收发信件
居民感到实在不便

传达室莫名其妙变成了餐馆。 本报记者 宋立山 摄
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